

NEMESIO RODRÍGUEZ (EFE)
Lisboa

Las urnas del hastío

El Partido Socialista ganará fácilmente hoy las elecciones locales en Portugal, si se confirman los sondeos, tras una campaña aburrida

Los portugueses acuden hoy a las urnas para renovar los cargos municipales en unos comicios que anticipan una clara victoria socialista, después de una campaña sin grandes asuntos nacionales a debate y con algún que otro momento de agresividad.

Los casi nueve millones de electores y los 200.000 candidatos a los cargos de 305 ayuntamientos, otras tantas asambleas municipales y 4.241 juntas de feligresía, además de la prensa, vivieron ayer una jornada de reflexión plena.

La ley electoral prohíbe desde un día antes de la jornada las noticias, reportajes o entrevistas consideradas favorables o perjudiciales

para los candidatos. Salvo algún editorial que comenta la campaña, la prensa de ayer no publicó noticia alguna relacionada con los comicios.

La única información de fue la declaración del presidente de la República, el socialista Jorge Sampaio, en la que hizo un llamamiento a los portugueses para que acudan a las urnas a fin de reforzar el poder local.

"Sólo quien vota elige. Quien se abstiene deja que los otros elijan por él", fue el

El principal grupo de oposición, el socialdemócrata (PSD), que en 1993 logró el 33,7 por ciento de los votos, tiene pocas posibilidades de desbancar hoy al PS

lema elegido por Sampaio para evitar la previsión de una elevada abstención, dado el poco interés mostrado por los electores en la campaña.

Este factor de distanciamiento puede deberse a que, como comentaba ayer en un editorial el 'Diario de Noticias' lisboeta, los políticos han hablado mucho y escuchado poco, además del hecho de que nadie discute la victoria socialista.

Ausentes los grandes temas que pueden mover el

entusiasmo en unos comicios —la posibilidad de un cambio de poder, una situación económica crítica o escándalos graves de corrupción—, la oposición ha tenido pocas armas para atacar a los socialistas y, forzosa-mente, han tenido que concentrarse en asuntos muy locales, importantes sin duda para el residente pero sin atractivo alguno para el resto.

Conscientes del arma que supone estar en el poder con un panorama económico

bueno y con el arrastre del 'boom' de las obras públicas y la vistosidad de la Exposición Mundial de Lisboa del próximo año, los dirigentes del partido Socialista (PS) centraron su mensaje en que un voto a su favor asegurará la estabilidad y facilitará que la legislatura llegue hasta el final.

Las encuestas publicadas antes del comienzo de la campaña anticiparon que los socialistas repetirán el triunfo de los comicios de 1993, cuando fueron el partido más votado, con un 36,1 por ciento, y el que más alcaldías obtuvo.

El principal partido de la oposición, el socialdemócrata (PSD), cuenta con pocas posibilidades de desbancar a los socialistas. En 1993, reunió un 33,7 por ciento de votos.



Muerte en Rio

Un vagabundo mira los cadáveres de otras cuatro personas sin hogar, tapados por una lámina de plástico en una calle de Rio de Janeiro. El ataque recuerda la matanza de ocho 'meninos da rua' que tuvo lugar en 1993. En ambos casos, los asesinos abrieron fuego indiscriminadamente sobre un grupo de vagabundos. En esta ocasión, sus víctimas mortales fueron una mujer, un hombre y dos muchachos adolescentes. La matanza de niños y personas sin hogar en Brasil y Colombia han sido atribuidas a grupos paramilitares, a menudo formados por policías que se ganan un sobresueldo en sus horas libres efectuando 'operaciones de limpieza' de ciertos barrios a cargo de los comerciantes de la zona, que no quieren mendigos o pobres en los barrios donde abren sus tiendas o donde residen.

FERNANDO RABELO / AP

Rehenes liberados en Colombia

El secretario de Prensa del presidente Samper es entregado con una propuesta de paz de la guerrilla 'Jaime Bateman Cayón', una escisión del M-19

Bogotá / AGENCIAS.—El grupo guerrillero colombiano 'Jaime Bateman Cayón' liberó ayer en una zona montañosa del suroeste del país al secretario de Prensa de la Presidencia, William Parra, y al periodista Luis Eduardo Maldonado, secuestrados desde el pasado 4

de diciembre, informaron fuentes periodísticas.

La liberación había sido anunciada la víspera por el líder rebelde "comandante Simón", quien ayer entregó a los periodistas al negociador gubernamental José Noé Ríos y a miembros del Comité Internacional de la

Cruz Roja (CICR) en Colombia.

En la liberación de los periodistas fue entregada a Ríos una propuesta de paz del grupo guerrillero, una disidencia de la ex guerrilla Movimiento 19 de Abril (M-19), grupo político legal desde 1990.

Los dos periodistas desaparecieron el pasado 4 de diciembre en el centro de Bogotá. Tras el secuestro, una llamada anónima, que resultó ser falsa, atribuyó el secuestro a 'Los Extraditables', temido brazo armado que defiende a los narcotraficantes.

Polémica por la muerte del hijo de Menem

Buenos Aires / EFE.—Los abogados de la ex primera dama argentina Zulema Yoma, aseguraron ayer que el informe de una fábrica estadounidense de helicópteros confirma que el hijo del presidente del país, Carlos Menem, murió víctima de un atentado. Zulema Yoma regresó ayer a Buenos Aires desde EE UU, donde, según dijo, recibió un informe de

la empresa Bell Helicopter Textron, que fabricó el helicóptero en el que murió Carlos Menem hijo, el 15 de marzo de 1995 al precipitarse a tierra el aparato. Un informe pericial del helicóptero detectó la presencia de una aleación de plomo y antimonio, un material común en los proyectiles, y agujeros de bala en la carrocería.